

**Acapulco, Guerrero; 9 de noviembre de 2023**

### **Llamado de la sociedad civil de Acapulco y Costa Grande a la sociedad mexicana y a los tres órdenes de gobierno ante los impactos del huracán Otis**

Como parte de la sociedad de Acapulco y Coyuca estamos tristes, con incertidumbre, empobrecidos, con una crisis humanitaria, anímica y de imagen ante el país y ante el mundo, pero con la disposición de servir a nuestra gente articulando iniciativas de todos los tamaños y alcances, como forma de agradecer por el pasado y el presente que nos ha entregado nuestra región.

El 2 de noviembre de 2023 nos hemos reunido integrantes de la sociedad civil de Acapulco y Costa Grande, con participación de organizaciones sociales, civiles, de la iglesia católica local, universidades así como el acompañamiento de actores y actoras nacionales y extranjeros solidarios.

Primero, escuchamos las vivencias y dolores profundos generados por el devastador impacto del huracán Otis los primeros minutos del pasado 25 de octubre, sin omitir las sensaciones de abandono los días posteriores inmediatos a la devastación.

Nos estamos organizando ante la actual situación de emergencia, para impulsar formas de apoyo mutuo y de organización social para colaborar con los tres niveles de gobierno, las empresas, las Universidades, las iglesias, las organizaciones de la sociedad y toda persona y grupo bien intencionado en la emergencia y para la reconstrucción de Acapulco y Coyuca. Para ello, hemos definido 13 acciones prioritarias iniciales (Anexo 1).

Nos hemos articulado como **Comité Social para la Reconstrucción y la Paz Social de Acapulco y Coyuca**, que tiene como fin generar iniciativas desde Acapulco y Coyuca para Acapulco y Coyuca. Es decir para trabajar desde la necesidad, la capacidad y la aspiración de nuestra gente a favor de una reconstrucción incluyente y participativa. El Comité surge con base en la red Guerrero es Primero, iniciativa plural y multiactor integrada por muchos de nosotros desde hace 9 años.

Desde este Comité Social Acapulco – Coyuca nos proponemos asistir a aquellas personas a las que no lleguen otros apoyos, promover el análisis y propuestas para la reconstrucción, animar el diálogo con todos y todas las acapulqueñas, coyuquenses y personas solidarias, sobre el futuro común, buscaremos también dialogar con los gobiernos locales, con el gobierno del estado y con las autoridades federales para buscar las mejores soluciones. Queremos explorar las formas de, entre todas y todos, refundar a nuestras comunidades costeñas.

Nos regiremos bajo principios de cuidado, poniendo al centro a las personas afectadas, sin polarización ni politización, con nuevas formas de relacionamiento y enfocados en habilitar las fuerzas y energías locales, con el apoyo y la participación nacional y del exterior.

Nuestros esfuerzos serán incluyentes, orientados por una ética civil compartida, que ofrezca referentes a la sociedad para ayudarnos los unos a los otros para superar la emergencia y que permita también la reconstrucción de la conciencia de las personas. Por ello hemos preparado y nos comprometemos con criterios de conducta que nos permitan construir un futuro mejor (Anexo 2).

Nos ocupa mucho animar mecanismos de amplia e informada participación social, que los procesos que se inicien tengan continuidad a través de los periodos de gobierno y que las acciones de emergencia y reconstrucción cuenten con medidas que garanticen implementaciones adecuadas a las realidades de cada calle, colonia y municipio.

Conforme se vayan normalizando las formas de comunicación iremos contactando a muchos y muchas guerrerenses para invitarlos al trabajo colaborativo en las maneras que ellas y ellos consideren, y estamos dispuestos a apoyar a otras iniciativas

Este texto es fruto de esta primera reunión de integrantes activos de la sociedad civil de Acapulco y Costa Grande, en la que participaron: Enrique Pasta y Francisco Camacho, de la Universidad Loyola del Pacífico; Rosa María Gómez Saavedra, del Grupo Interdisciplinario para la Igualdad; Arturo García, del Comité DESCA Costa Grande; Adriana Ramos, de la Unión de Pueblos Acapulco-Coyuca; Leopoldo González, arzobispo de Acapulco; Jesús Mendoza, párroco de la iglesia de La Sabana; Salvador Cisneros, sacerdote y vicepresidente del Consejo Interreligioso del estado de Guerrero; A. Sandoval, ciudadano de Costa Grande; Carlos Juárez, ciudadano acapulqueño; Eduardo Durán, del Colectivo Salvemos el río Atoyac; Adalberto Saviñón, Fernando Terrazas y Cristina Blanco del secretariado técnico de Guerrero es Primero.

Nos acompañaron integrantes del Instituto de Estudios Superiores para la Paz y el Desarrollo, de Catholic Relief Services, de Fondazione AVSI y SIGNIS, de Centro Lindavista y Acción Ciudadana Frente a la Pobreza.

Queremos dialogar con todos y todas. Estaremos instalados en Calle Del Fraile 7, Fraccionamiento La Bocana, CP 39670, Acapulco, Guerrero. Contacto Fernando Terrazas, Coordinador Operativo 744 508 8333 y correo fterrazasba@outlook.com Por las dificultades de comunicación también: Esmeralda Iglesias, en Chilpancingo 744 129 9138 y Adalberto Saviñón, Centro Lindavista 55 5403 5450